

Rencontre...

Jean-François Loiseau,

gérant de la société Apollon à La Tessoualle



© D.R.

Synergences hebdo : Si vous aviez à vous définir, quel chef d'entreprise êtes-vous ?

Jean-François Loiseau : Avant toute chose, je dirais que je suis un passionné. Je n'étais pas prédisposé à devenir un chef d'entreprise, même si à 18 ans je disais à mon entourage «un jour, j'aurai ma propre entreprise à La Tessoualle» ! Ma préoccupation principale est avant tout le bien-être de mes collaborateurs car j'ai la conviction que ce sont les hommes qui font l'entreprise et non l'inverse. À ce titre, bien que nous ne soyons que 13 personnes, j'ai absolument tenu à mettre en place un intéressement doublé d'un abondement. Je suis aussi quelqu'un que l'on qualifierait de simple et à ce titre aussi je suis ouvert à la discussion permanente. Mes origines paysannes me rappellent toujours d'où je viens. Ma grande joie est cette reconnaissance de mon côté humaniste de la part de mes salariés.

S-h : Si vous deviez présenter votre entreprise, comment la décririez-vous ?

J-F L. : Tout d'abord pourquoi Apollon ? Honnêtement, je voulais que le nom de l'entreprise commence par un A. Ensuite, je voulais qu'il y ait un lien direct avec la lumière. En activant un moteur de recherches je me suis arrêté à Apollon, Dieu grec de la lumière ! Au-delà de cet aspect anecdotique mais fort symboliquement, j'aime à nous décrire comme le spécialiste du service dans le domaine photovoltaïque dans la mesure où nous intervenons à tous les stades de la filière. Ainsi, en amont des projets, nous réalisons l'étude «économique» par le biais d'Eurekal, notre bureau d'études intégré. Nous as-

surons ensuite la partie «réalisation» où nous pouvons aller jusqu'à la prestation «clé en main».

Puis, en aval, nous accompagnons les propriétaires des centrales en leur assurant la maintenance préventive et/ou curative, et le nettoyage des panneaux solaires. Depuis 2006, nous avons posé 100 000 m² de panneaux. Nous sommes partenaires et référencés comme tels par la plupart des fabricants de matériels photovoltaïques pour lesquels nous réalisons leur service après-vente. Si notre siège social est à La Tessoualle, nous avons une succursale à Perray-en-Yvelines (78) et nous cherchons à en ouvrir une seconde pour cet été à Orange (84) dans le Sud afin d'être proches de nos clients.

S-h : En tant qu'acteur économique, quelle est votre implication sur notre territoire ?

J-F L. : Ce territoire, j'y suis viscéralement attaché. Ancien adjoint au maire, je ne me voyais pas m'installer autre part. Près de trois-quart des salariés d'Apollon sont Tessouallais et la quasi-totalité réside dans l'agglomération choletaise, le plus éloigné habitant Nuillé. Ce dont je suis particulièrement fier et ce d'autant plus que nous avons ici sur ce territoire une main d'œuvre de qualité, impliquée et concernée. En outre, la moyenne d'âge est de 23 ans, le plus jeune ayant 19 ans et le plus âgé 42. Par ailleurs, notre implication dans le tissu local est permanent car je pense que les entreprises ont un rôle social important à jouer auprès des associations. Et puis bien sûr, nous soutenons notre équipe de Cholet Basket en étant membre du CB Entreprises.